

Han pasado cuatro meses y medio de la muerte de Sebastián Piñera en un accidente en helicóptero en el lago Ranco, y su oficina -en el piso 19 de un moderno edificio en Vitacura- se encuentra intacta. Su escritorio está lleno de carpetas, documentos y los diarios de la semana en que partió de vacaciones al sur, a comienzos de febrero.

Su hija mayor, Magdalena (49), no ha querido mover nada, quizás esperando el momento en que se sienta más preparada para hacerlo o tenga claro el destino de los cientos de libros, fotos, reconocimientos y recuerdos más queridos de su padre. Además, para la profesora de Historia y Geografía entrar a su oficina -a metros de la suya- es una carga de energía emocional, cuentan sus cercanos.

Así como su hermano Sebastián tomó el control del gigantesco patrimonio económico dejado por Piñera -que en su entorno calculan entre US\$ 3 mil millones y US\$ 4 mil millones-, Magdalena hizo lo propio con todo lo relacionado con el mundo político, tanto nacional como internacional, además de la custodia del legado del exmandatario.

"Sebastián lidera el Piso 18, donde funciona Inversiones Odissea, y ella, el Piso 19, dedicado a los asuntos públicos", cuenta una de las inquilinas de las flamantes oficinas.

Ambos asumieron esos roles con la venia de sus otros dos hermanos: Cecilia, jefa de la Unidad de Infectología del Hospital Exequiel González Cortés, y Cristóbal, socio de Daedalus Ventures, empresa dedicada a invertir en startups. Los dos les manifestaron, tal como se lo habían hecho a ver a su papá en varias oportunidades, su decisión de continuar con sus actividades profesionales propias y no involucrarse en los temas de plata y menos de política.

La "Mane" -como le dicen todos- está a cargo de todas las solicitudes de homenajes a Piñera que semanalmente llegan desde distintas partes del país y del extranjero. En la lista, por ejemplo, se encuentran las peticiones de las universidades más prestigiosas del mundo, como Oxford (Inglaterra), Harvard y el Instituto Tecnológico de California.

En estos meses, en tanto, ha acompañado a su madre, Cecilia Morel, a los homenajes -privados y públicos- a los que se le dio prioridad, entre ellos, el realizado por el Senado, la Cámara de Diputados, Chile Vamos, la Universidad Católica -alma mater de Piñera- y Renovación Nacional, entre otros.

También ha representado a la familia en varias actividades donde la exprimera dama no ha podido asistir. El pasado 17 de mayo, por ejemplo, asistió a la cuenta pública del alcalde de Zapallar, Gustavo Alessandri, donde se anunció que el principal liceo de la comuna llevaría el nombre del Presidente Sebastián Piñera.

A su escritorio llegan, además, decenas de ideas y propuestas -como libros e incluso un documental- que buscan inmortalizar al

Magdalena, la heredera política de Sebastián Piñera

La primogénita del expresidente se encuentra trabajando en una fundación que llevará el nombre de Sebastián Piñera y en julio asistirá a una reunión del grupo Libertad y Democracia que se realizará en Guyana.

Por **Juan Andrés Quezada**



La "Mane" -como le dicen todos- mantiene un fluido contacto con Evelyn Matthei, el canciller Alberto van Klaveren y varios líderes de la derecha en la región.

dos veces presidente de Chile. Esta semana se reunirá a escuchar la propuesta de la famosa plataforma de streaming estadounidense Amazon Prime.

Tapaditos de ave-palta y barquillos

En estos complejos meses, la "Mane" se ha apoyado en su círculo de más confianza, que lo integran la histórica jefa de prensa de su padre, Carla Munizaga; la gestora cultural y creadora de La Otra Mirada, Cecilia "Titi" Guzmán, y los exministros Andrés Chad-

wick, Gonzalo Blumel, Jaime Bellolio y Karla Rubilar.

Ellos, salvo Chadwick, y varios otros invitados -Juan José Ossa, Juan Francisco Galli, Max Pavez, Alejandro Weber, Álvaro Bellolio y Pablo Urquizar, entre otros- asistieron el pasado 1 de junio a ver la cuenta pública del Presidente Gabriel Boric a las oficinas en Vitacura 3535, invitados por ella, quien los esperó con los mismos tapaditos de ave-palta y galletas-barquillo que solía pedir Piñera para los encuentros matinales.

"Fue bien emocionante ver juntos el mensaje, esta vez liderados por la 'Mane'", recuerda Rubilar, una de las excolaboradoras que públicamente se vio más afectada por la muerte del exmandatario. "Para nosotros, el rol que ella está asumiendo y su compromiso con las políticas públicas es un bálsamo dentro del vacío que nos dejó el expresidente. No tengo duda de que tiene un potencial enorme hacia el futuro en lo que ella decida hacer", agrega la actual candidata a la alcaldía de Puente Alto.

Esta y otras actividades más privadas que ha organizado la hija mayor de la familia hi-

cieron que varios la vieran como una eventual candidata a un cargo de elección popular. Algunos, incluso, propusieron su nombre como candidata a la Gobernación Metropolitana.

Pero ella tiene completamente descartada esta posibilidad en un corto y mediano plazo y su principal prioridad hoy es la creación de una nueva fundación que llevará el nombre de su papá -y que busca lanzar en grande-, cuyo objetivo es resguardar las ideas que defendía Piñera.

También ha dedicado tiempo a la Fundación Parque Tantauco, una de las "regaladas" de Piñera y que cumple 20 años, para lo cual se prepara una celebración ligada al tema medioambiental.

"La 'Mane' es muy talentosa e inteligente, con profunda vocación pública, pero no la veo en elecciones todavía", señala el exministro Bellolio, actual candidato a alcalde por Providencia.

La primogénita del exmandatario también ha recibido múltiples ofrecimientos de apoyo, entre ellos, el del ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren, quien fue

Fecha: 23-06-2024
 Medio: La Tercera
 Supl.: La Tercera
 Tipo: Noticia general
 Título: **Magdalena, la heredera política de Sebastián Piñera**

Pág.: 19
 Cmg2: 862,6

Tiraje: 78.224
 Lectoría: 253.149
 Favorabilidad: No Definida

“

“No tengo duda de que tiene un potencial enorme hacia el futuro en lo que ella decida hacer”

Karla Rubilar, ex ministra y candidata a alcaldesa

“La Mane es muy talentosa e inteligente, con profunda vocación pública, pero no la veo en elecciones todavía”.

Jaime Bellolio, ex ministro y candidato a alcalde

“El haber sido parte de varias campañas de su padre y de su primer gobierno la hacen la persona más apta para resguardar el legado”

Gonzalo Blumel, ex ministro del Interior



ANDRÉS PÉREZ

► Magdalena Piñera, el martes pasado, en el homenaje a su padre organizado por el Grupo Libertad y Democracia y Faro UDD.

el enlace formal del actual gobierno con la familia Piñera Morel cuando ocurrió el accidente en Lago Ranco.

Muestra de ello fue la asistencia del canciller al almuerzo en la casa de los Piñera realizado el martes pasado, previo al homenaje que se realizó a Piñera por parte del Grupo Libertad y Democracia (instancia que reúne a los líderes de la derecha del continente), en el que participaron el Presidente de Uruguay, Luis Lacalle Pou, y los exgobernantes Eduardo Frei (Chile), Mauricio Macri (Argentina), Iván Duque (Colombia), Mario Abdo (Paraguay) y Jorge Quiroga (Bolivia).

“Hay un legado de cariño y de afecto hacia el Presidente Piñera que, de alguna manera, se está extendiendo naturalmente hacia ella”, dice una persona cercana.

La historiadora también mantiene un contacto directo con Evelyn Matthei, la candidata del sector mejor aspectada, a quien le ha manifestado su apoyo. “Ahí están las ideas que yo comparto”, responde cuando le preguntan por el tema presidencial.

En esa línea, no fue casual el protagonismo

que tuvo la alcaldesa de Providencia en la actividad -antes mencionada- en el Aula Magna de la Universidad del Desarrollo, y en cuya organización Magdalena tuvo un rol clave.

Viaje a Guyana

Luego de que Chadwick comunicara a la familia Piñera Morel que asumiría la presidencia de la junta directiva de la Universidad San Sebastián tras la muerte de Luis Cordero Barrera, lo cual le impedía asumir responsabilidades en el Grupo Libertad y Democracia, Magdalena debió asumir ese rol sorpresivamente.

Cuentan que para el reciente homenaje se coordinó personalmente con los expresidentes que asistieron e hizo lo mismo con Pepe Mujica -expresidente de Uruguay- y David Cameron -primer ministro del Reino Unido entre 2010-2016-, a quienes pidió un video con un saludo. Varios de ellos la han alentado a asumir un rol más protagónico. Por de pronto, ya confirmó que en julio asistirá a una reunión del grupo que se realizará en Guyana.

A varios de los líderes Magdalena los conoció en febrero de 2019, cuando acompañó a su papá, entonces Jefe de Estado, a su polémico viaje a Cúcuta, posteriormente considerado un gran error, que se ha asociado a la crisis migratoria.

En esa oportunidad también conoció al actual secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, quien el pasado 7 de mayo se reunió con Magdalena Piñera durante una visita a Santiago y Concepción, invitado por la Universidad Andrés Bello.

“Me reuní con Magdalena, con quienes conversamos sobre el legado democrático del Presidente Sebastián Piñera, cuya importancia hemisférica en ideas, postulados y principios mantiene absoluta actualidad y vigencia”, publicó en su cuenta de X junto a una foto de ambos.

“Sin duda, ella es la heredera natural del Presidente Piñera. Los miembros de Libertad y Democracia ven en ella un liderazgo internacional muy natural”, señala Rubilar.

“Le ha tocado jugar un papel muy difícil en estos meses, ya que ella acompañó mu-

chas veces al presidente a distintas actividades internacionales en estos últimos años y, sin duda, lo ha hecho muy bien”, agrega Bellolio.

La guardiana del inmenso archivo

Magdalena Piñera creció viendo cómo su padre se abría paso en política tras la recuperación de la democracia y se convertía tempranamente en un referente dentro de la centroderecha. Lejos de sentirse intimidada por la historia y la resistencia que por años provocó su papá, incluso en su sector, fue la única de sus cuatro hermanos que desde niña mostró interés por la política.

Lo acompañó en diversas actividades y giras a lo largo del país, especialmente cuando fue presidente de Renovación Nacional, entre 2001 y 2004. Al llegar Piñera por primera vez a La Moneda, en 2010, ella fue su jefa de gabinete.

Para su segundo mandato debió quedarse afuera. El fantasma del caso Caval y lo que había significado la presencia de Sebastián Dávalos, hijo de Michelle Bachelet, en el gobierno saliente había calado muy hondo en la opinión pública y puesto en tela de juicio la participación de parientes en La Moneda.

A fines de 2017 se instaló oficialmente en Apoquindo 3000 -donde estaban entonces las oficinas del clan familiar- a cargo de las fundaciones y Piñera le encomendó empezar a ordenar su material histórico, partiendo por su primer periodo presidencial. Entre 2014 y 2017, Magdalena trabajó en ello con Blumel y con la historiadora y periodista María José Dittborn.

En esa oportunidad se reunió con Clara Budnick, quien le contó la forma en que habían ordenado el material de Ricardo Lagos; con Magdalena Frei, quien hizo lo propio con el archivo de su padre, e incluso tuvo una larga conversación al respecto con Patricio Aylwin. Lo mismo hizo Blumel con las personas encargadas del archivo de Bachelet.

Ahora, la historiadora ha retomado esta maratónica tarea que incluye, entre muchas cosas, revisar cuatro bodegas llenas con cajas de block Colón donde su padre -con la ayuda de una regla y lápices Bic azul y rojo- anotó todos sus pasos, desde 1980 hasta su muerte.

La ‘Mane’ ha comentado que se ha encontrado con documentos de cuando su padre era estudiante y académico, y trabajos realizados con los economistas Patricio Meller y Marcelo Selowsky, entre otros.

“Ella siempre ha tenido un genuino interés en la política y el haber sido parte de varias campañas en la que participó su padre y de su primer gobierno la hacen la persona más apta para poder preocuparse y resguardar el legado y memoria del Presidente Piñera”, afirma Blumel.

Por de pronto, ya hay varias universidades que han mostrado interés por el patrimonio histórico de Piñera. La primogénita ya ha tenido conversaciones con altos directivos de la UC y la U. Diego Portales. ●